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1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации. 

Принял участие в 22 заседаниях Совета Федерации из 22 проведенных.  

На 542-м заседании Совета Федерации представил законопроект 

об изменениях в законы «О статусе Героев Советского Союза, Героев Российской 

Федерации и полных кавалеров ордена Славы», «О предоставлении социальных 

гарантий Героям Социалистического Труда, Героям Труда Российской Федерации 

и полным кавалерам ордена Трудовой Славы». Проект Федерального закона 

оптимизирует механизм реализации права на установление ежемесячной 

денежной выплаты (далее – ЕДВ) гражданами из числа Героев Советского Союза, 

Героев Российской Федерации и полных кавалеров ордена Славы, Героев 

Социалистического Труда, Героев Труда Российской Федерации и полных 

кавалеров ордена Трудовой Славы, а также членами семей умерших (погибших) 

Героев. Устанавливается беззаявительный порядок назначения ЕДВ этой 

категории граждан с даты присвоения звания.  

На 549-м заседании выступил с докладом об изменениях в Федеральный 

закон «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения», касающихся 

государственной информационной системы сведений санитарно-

эпидемиологического характера. Документом устанавливаются правовые 

основания для расширения перечня федеральных органов исполнительной власти, 

являющихся поставщиками сведений санитарно-эпидемиологического характера.  

В ходе 551-го заседания Совета Федерации представил доклад об итогах 

пилотного проекта «Социальный маршрут. Мобильный сенатор», вызвавшего 

большой общественный интерес.  

На 556-м заседании представил доклад об изменениях в Федеральный закон 

«О народных художественных промыслах» в части совершенствования правового 

регулирования отношений и расширения направлений государственной 

поддержки в области народных художественных промыслов. Законом вводится 

новый понятийный аппарат, процедура регистрации мест традиционного 

бытования народных художественных промыслов в государственном реестре, 
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а также закрепляются основные направления государственной поддержки 

в области народных художественных промыслов федеральными органами 

исполнительной власти и органами государственной власти субъектов 

Российской Федерации. 

На 558-м заседании Совета Федерации доложил о законопроекте, 

предусматривающим изменения в статьи 30 и 37 Федерального закона 

«О наркотических средствах и психотропных веществах» в части установления 

единых требований к формированию отчетности в сфере контроля за оборотом 

наркотических средств, психотропных веществ и их прекурсоров.  

 

2. Работа в комитете Совета Федерации, временных комиссиях Совета 

Федерации, рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах 

при Совете Федерации и при Председателе Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации. 

Принимал участие в 22 заседаниях комитета Совета Федерации 

по социальной политике (далее – Комитет) из 23 проведенных, из них было 

13 расширенных. Отсутствовал на одном из заседаний Комитета по причине 

необходимости присутствия в составе делегации региона на Дне Волгоградской 

области на Международной выставке-форуме «Россия».  Выступил с докладами 

на 15 заседаниях Комитета. 

По итогам 2023 года Комитет на своих заседаниях рассмотрел 

1 федеральный конституционный закон, 187 федеральных законов и подготовил 

по ним заключения.  

В рамках деятельности Комитета принимал участие в работе, направленной 

на совершенствование законодательства в сфере расширения правовых гарантий 

социальной защиты ветеранов, военнослужащих, работников органов 

и организаций прокуратуры, охотничьих инспекторов, лиц, награжденных знаком 

«Житель осажденного Сталинграда», контроля за перемещением 

никотинсодержащей продукции, а также за оборотом наркотических средств, 

психотропных веществ и их прекурсоров, правового регулирования 
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междугородных перевозок, негосударственных пенсионных фондов, 

внесудебного банкротства граждан,  народных художественных промыслов, 

государственной политики в области охраны здоровья граждан, экологии, 

туризма, физической культуры и спорта, молодежной политики, 

налогообложения, трудовых отношений и занятости.  

Принял участие в выездном совещании Комитета в Республике Тыва 

с участием главы региона Владислава Ховалыга, представителей федеральных 

и региональных органов исполнительной власти. По итогам совещания оказано 

содействие и взяты на контроль решения актуальных вопросов системы 

здравоохранения, внутреннего, въездного туризма и детского отдыха, развития 

физической культуры и спорта Республики Тыва. Сенатор посетил региональный 

филиал Государственного фонда поддержки участников специальной военной 

операции «Защитники Отечества», провел встречу с участниками специальной 

военной операции и их родственниками. 

Провел совещание Комитета, посвященное перспективам законодательного 

регулирования привлечения добровольческих (волонтерских) организаций 

и движений к работе по противодействию коррупции и антикоррупционному 

просвещению. По итогам совещания обеим палатам парламента совместно 

с Правительством Российской Федерации было рекомендовано внести изменения 

в законодательство согласно Национальному плану противодействия коррупции 

на 2021–2024 годы, предусматривающему расширение участия граждан 

и институтов гражданского общества в реализации государственной политики 

в области противодействия коррупции.  

Совместно с Комитетом реализовал проект «Социальный маршрут. 

Мобильный сенатор». За 5 дней члены Комитета посетили Рязанскую, 

Пензенскую, Саратовскую, Волгоградскую, Воронежскую и Липецкую области 

и ознакомились с успешными практиками в вопросах оказания социальной 

поддержки. Члены Комитета посетили социальные объекты (Пензенскую 

областную детскую клиническую больницу им. Н.Ф. Филатова, 413-й Военный 

госпиталь Министерства обороны России в Волгограде, Волгоградский областной 
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онкологический диспансер, поликлинику в городе Новая Усмань Воронежской 

области), ознакомились с положительным опытом реализации программы 

«Социальный контракт», провели встречи с участниками СВО и их семьями 

в региональных филиалах Государственного фонда поддержки участников 

специальной военной операции «Защитники Отечества», а также рабочие 

совещания с представителями правительства и профильных министерств 

регионов маршрута. 

Участвовал в заседании комитета Совета Федерации по экономической 

политике при рассмотрении вопроса «Акционерное общество «Почта России»: 

современное состояние и стратегия развития» с участием генерального директора, 

председателя правления АО «Почта России» М.Ю.Волкова.  

Принял участие в ряде межведомственных круглых столов, посвященных 

комплексной реабилитации участников СВО, развитию сельских территорий, 

итогам летнего туристического сезона 2023 года и эффективности 

мер государственной поддержки организаций туристской отрасли, 

совершенствованию системы профессиональной подготовки медицинских кадров 

в военных учебных центрах при федеральных государственных образовательных 

организациях высшего образования в интересах обороны Российской Федерации.  

Активно принимал участие в работе Комиссии Совета Федерации 

по мониторингу законодательства Российской Федерации в сфере 

государственного контроля (надзора) и муниципального контроля в Российской 

Федерации.  

В составе Комиссии Совета Федерации по сохранению и развитию 

народных художественных промыслов в Российской Федерации участвовал 

в ее выездном заседании в п. Палех Ивановской области.  

Вел активную работу как член Совета по вопросам газификации субъектов 

Российской Федерации при Совете Федерации, Совета по вопросам жилищного 

строительства и содействия развитию жилищно-коммунального комплекса 

при Совете Федерации и Совета по местному самоуправлению при Совете 

Федерации.  
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3. Представительная деятельность. 

Представил Комитет на нескольких форумах. Выступил с докладом 

на пленарном заседании и пленарной сессии XXII Всероссийского форума 

«Здравница-2023» с участием главы региона Михаила Дегтярева. В день открытия 

XIV Международного форума «Экология» принял участие в рабочей сессии 

«Экотуризм: налегке для природы», инициировав обсуждение нормативно-

правового регулирования в области экологической реабилитации. Принял участие 

в пленарном заседании «Современная Россия: устойчивость к вызовам времени» 

и стратегической сессии «Глобальные тенденции в сохранении здорового 

общества» V Форума социальных инноваций регионов, уделив внимание темам 

социального преобразования, здорового общества, кадрового обеспечения, 

институтов развития, цифровой среды.    

Как член Комитета много внимания уделял развитию туристической сферы. 

Принял участие в расширенном заседании Экспертной рабочей группы 

при комитете Государственной Думы по труду, социальной политике и делам 

ветеранов. Заседание было посвящено созданию национального проекта 

по формированию доступной инфраструктуры и инклюзивного туризма для лиц 

с инвалидностью и маломобильных групп населения. Кроме того, участвовал 

в парламентских слушаниях на тему «Реализация законодательных положений 

в части информированности граждан об оказании услуг туроператорами», 

организованных комитетом Государственной Думы по туризму и развитию 

туристической инфраструктуры. Принял участие в заседании межведомственной 

рабочей группы по разработке дополнений к 127-ФЗ «Об изменениях в закон 

«О физической культуре и спорте» и закон «Об образовании». 

В рамках X Всероссийского гражданско-патриотического проекта «Дети-

герои» поздравил с наградой юного волгоградца Глеба Новикова, спасшего жизнь 

бабушки во время пожара. Торжественное вручение памятной медали 

«За проявленное мужество» прошло в День народного единства.  

Приветствовал в Волгограде участников культурно-образовательного 

проекта «Поезд Памяти», впервые посетившего город-герой. Школьники 
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из России, Беларуси, Армении и Киргизии посетили мемориальный комплекс 

«Героям Сталинградской битвы» и возложили цветы к Вечному огню.  

В рамках работы в регионе занимался активной деятельностью 

в Волгоградской области по различным вопросам. 

Как представитель от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Волгоградской области принимал участие в заседаниях 

Волгоградской областной Думы. Региональные парламентарии работали 

над совершенствованием законодательства в области здравоохранения, культуры 

и искусства, налогообложения, капитального ремонта общего имущества 

в многоквартирных домах, городского транспорта, кадрового обеспечения 

области, развития и поддержки АПК, социальной поддержки участников 

СВО и членов их семей. Законодателям были представлены итоги 3-летней 

работы по комплексному развитию сельских территорий и проект регионального 

бюджета до 2026 года. Принял участие в первом организационном заседании 

Волгоградской городской Думы VII созыва.  

В рамках деятельности в субъекте Российской Федерации принимал участие 

в 25 заседаниях проектных комитетов и советов: 

1. Совете при Губернаторе Волгоградской области по реализации 

национальных проектов и приоритетных проектов Волгоградской области – 

7 заседаний; 

2. Проектном комитете по региональным проектам, входящим в состав 

государственных программ «Формирование современной городской среды 

Волгоградской области» и «Обеспечение качественными жилищно-

коммунальными услугами населения Волгоградской области» – 12 заседаний; 

3. Проектном комитете по национальным проектам «Безопасные 

качественные дороги», «Здравоохранение» и приоритетным проектам 

Волгоградской области по направлению «Здравоохранение» – 4 заседания; 

4. Координационном совете по проведению Десятилетия детства 

в Волгоградской области – 2 заседания.  
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В составе делегации парламентариев Волгоградской области принял 

участие в программе мемориальных мероприятий Курской области, посвященных 

80-летию Победы в Курской битве. Члены делегации возложили цветы к Вечному 

огню на мемориальном комплексе «Памяти павших в годы Великой 

Отечественной войны 1941–1945 гг.», который является одним из главных 

символов города. При участии сенатора было заключено соглашение 

о сотрудничестве между Музеем-заповедником «Сталинградская битва» 

и Курским областным краеведческим музеем. 

В Волгограде принял участие в выездном заседании комиссии по бюджету, 

налогам и финансовому рынку российско-белорусского Парламентского 

Собрания Союза Беларуси и России. Обсуждались вопросы межрегионального 

сотрудничества Волгоградской области с областями Республики Беларусь.  

Посетил областной филиал Государственного фонда поддержки участников 

специальной военной операции «Защитники Отечества», созданном в регионе 

в мае 2023 года. Ознакомился с работой учреждения: порядком приема граждан, 

работой специалистов социальных сервисов, а также координацией работы всех 

служб региона для решения задач помощи военнослужащим и их близким.  

Принял участие в Августовской педагогической конференции в станице 

Михайловской Урюпинского района Волгоградской области, объединившей 

делегации всех местных образовательных учреждений и руководство 

муниципального района.  

Работа в регионе предусматривала участие в ряде праздничных 

и юбилейных мероприятий организаций, предприятий и муниципальных 

образований.  

В преддверии празднования 78-й годовщины Победы поздравил ветеранов 

Великой Отечественной войны г. Урюпинска совместно с учениками кадетского 

класса и директором городской средней школы № 6: ветеранам вручили цветы 

и подарки. 
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За отчетный год лично и посредствам ВКС провел 13 приемов граждан – 

жителей региона. Поднимались вопросы социальной поддержки, 

благоустройства, лекарственного обеспечения, помощи семьям военнослужащих.  

Традиционно поддержал Всероссийскую благотворительную акцию «Елка 

желаний», исполнив новогоднюю мечту 7-летнего Михаила из села 

Верхнепогромное Среднеахтубинского района Волгоградской области. Мальчик 

хотел побывать в аквапарке и в канун Нового года получил сертификаты 

на посещение всей семьей круглогодичного «Аквапарка 21 Век» в г. Волжском, 

а также конструкторы и сладкие подарки. 

 

4. Участие в законодательной деятельности. 

В рамках работы Комитета участвовал в рассмотрении 1 федерального 

конституционного закона и 187 федеральных законов. Комитетом подготовлено 

347 отзывов на законопроекты, рассмотренные Советом Государственной Думы.  

В соавторстве с сенаторами Российской Федерации и депутатами 

Государственной Думы выступил субъектом права законодательной инициативы 

проекта федерального закона № 444969-8 «О внесении изменений в Федеральный 

закон «Об обращении лекарственных средств» и Федеральный закон «Об основах 

охраны здоровья граждан в Российской Федерации» (на момент публикации 

отчета находится на рассмотрении Государственной Думой), наделяющего 

участковые больницы правом продажи лекарственных препаратов в сельских 

населенных пунктах, где нет аптек. 

 

5. Участие в Межпарламентской деятельности. 

Принимал активное участие в межпарламентской деятельности. В составе 

делегации Совета Федерации принял участие в Международном форуме «Санкт-

Петербург – парламентская столица Содружества» и в заседаниях постоянных 

комиссий МПА СНГ.  

Присоединился к работе групп по сотрудничеству Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации с Сенатом Национального 



10 

 

собрания Иорданского Хашимитского Королевства, Сенатом Демократической 

Республики Конго, Сенатом Парламента Республики Мадагаскар, Национальным 

собранием Федерального парламента Непала, Советом Федерации Федеративной 

Демократической Республики Эфиопии, а также продолжил работу в группах 

по сотрудничеству Совета Федерации с парламентами иностранных государств, 

в состав которых был включен ранее.   

В марте в составе делегации Совета Федерации посетил с рабочим визитом 

Султанат Оман, в ноябре провел встречу с Чрезвычайным и Полномочным 

Послом Султаната Оман в Российской Федерации Хамудом Салимом Абдуллой 

Аль Тувайхом.   

В октябре принял участие в первой двусторонней встрече группы 

по сотрудничеству с Национальным собранием Федерального парламента Непала 

по вопросам перспектив взаимодействия в области физической культуры 

и спорта, образования.  

 

6. Медийная активность. 

За отчетный год в рамках работы с парламентскими средствами массовой 

информации:  

на официальном сайте Совета Федерации в информационно-

телекоммуникационной сети «Интернет» размещено порядка 50 публикаций; 

на сайте сетевого издания «Сенат-информ» в информационно-

телекоммуникационной сети «Интернет» размещено 8 публикаций; 

на сайте «Парламентской газеты» в информационно-

телекоммуникационной сети «Интернет» размещено 15 публикаций; 

на сайте телеканала «Вместе РФ» в информационно-

телекоммуникационной сети «Интернет» размещено порядка 5 публикаций.  

 

7. Награды и звания. 

Благодарность руководителя Федеральной службы по аккредитации.  

Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. 


